

## 常任委員会便り 第100号

第5回常任委員会報告 平成31年2月23日(土) 10:00~

## 坂巻PTA会長挨拶

おはようございます。第5回常任委員会にお集まりいただきありがとうございます。前回の9月から5ヶ月ぶりですが、日頃からPTA活動にご理解ご協力いただきましてありがとうございます。おかげさまで1年間無事にPTA活動が行えたのではないかと思います。

10月には東葛駅伝で白山中は見事に優勝3連覇を果たしました。駅伝部では関東大会で素晴らしい成績を収め、1月に行われた男子・女子の都道府県駅伝に、白山中から男女1名ずつ走りました。駅伝以外の部活でも、活躍をしています。また、3年生の受験は最終段階、ぜひ自分の目標に向かって進んでいただければと思っています。11月、12月にはPTAの研修旅行、パトロールに参加していただきありがとうございます。

いよいよ3月となりますが、白山中学校の生徒の皆さんが笑顔で、3年生は卒業し、1、2年生は進級することを願っています。そして4月には元気に新入生を迎えることができるように、最後までご協力のほどよろしくお願いいたします。

## 田中校長先生挨拶

おはようございます。日頃からご協力いただきありがとうございます。今年を振り返ってお礼かたがたお話をさせていただこうと思います。

一番大きいのは「ブランド力をつけよう」とやってきたことです。白山中のオリジナリティを作ればと取り組んできました。部活について言えば、よい成績を取るのはごく一部の部です。が、白山中のすごいところは、応援される部活、応援してくれた人が笑顔になる部活にしたいという子がたくさんいることです。また、挨拶をととてもよくするようになりました。学習ボランティアに来ていただいている方に、校内だけでなく、外で会った時にも挨拶をしてくれて嬉しいと聞きました。3つの伝統、挨拶、歌、掃除を頑張ろうとやってきました。まだ、掃除が頑張り切れていないので課題です。3月10日に、おやじの会で一つの便器に1時間向き合い掃除します。子ども達も参加出来ればと思います。それから、授業改善。戦後の教育改革に匹敵する改革です。学力向上検証協力校に白山中が来年、再来年受けます。先行して昨年から取り組んで、成果も出ています。基礎力だけでなく、応用力がついてきました。地域との連携では、学習ボランティア5名参加、図書ボランティア26名参加、おやじの会の活動、ありがたいなと思っています。野田市の虐待の事件を受け、生徒全員の確認をしました。会うことが出来たり、適応教室などに行ったり、進路に向けて少しずつステップアップしている子もいるので、3年かけて対応していこうと思います。不適切動画については、便利なものが出てきた時に、それを禁止するのではなく、どう上手に使うかを学校として勉強をさせないとこれからの時代に対応できないと感じています。いじめについては、組織の中でうまくいくか、仲間とよくできるかという発想で進めていかないと、いじめはだめだと指導してもらちが明かないと危機感を持っています。なので、最初に話した白山ブランドをみんなで作っていくという意識で、その一員だから頑張ろうという風になってくれたらいいと思っています。そして、来年の課題にしていきたいと考えています。色んな課題、成果があり、一つずつクリアしていくのでご協力をお願いします。

## 議 題

(1) 東葛駅伝・銚子駅伝大会報告(10月20日・1月13日)

10月20日に行われました東葛駅伝では優勝、また1月13日に行われた銚子駅伝大会は、新チームで臨み、男子は6位入賞でした。今年は第70回記念大会ということで女子チーム部門ができ、女子は優勝しました。これも皆様の応援、支援があったのことで、本当に感謝しております。ありがとうございました。

(2) 冬季学区内パトロール報告(12月8日)

常任委員のパトロール担当の方と、本部役員、また先生方で、我孫子駅北口・南口・白山中周辺に分かれて、午後5時45分から30分程度、パトロールを行いました。特に問題もなく無事に終了いたしました。ご協力いただいた方、年末のお忙しい中ありがとうございました。

### (3) 制服・青ジャージリサイクル(5月17日)

例年通り、5月17日(金)に予定しておりますが、部活動保護者会前に、体育館で制服と体操服のリサイクルをいたします。3月中に手紙を配布する予定です。4月15日(月)から4月22日(月)に回収を予定しています。現3年生は3月29日(金)の辞校式の日にも回収を予定しています。よろしくお願いいたします。

### (4) 今年度PTA活動報告

例年通りの活動については、一覧表をご覧ください。(裏面)ご協力ありがとうございました。

### (5) 広報より

現在「広報はくさん119号」を3月8日に発行すべく活動しています。「3年生送別号」ということで特に3年生の保護者の皆様、お手元に届いたときにご覧ください。よろしくお願いいたします。

### (6) 選考委員会より

来年度の役員候補者の選考が、無事内諾をいただき終了いたしました。4月のPTA総会で皆様からの承認をいただいて、新年度のPTA本部役員として正式決定いたします。ご協力ありがとうございました。

### (7) 学級委員選出について

現2年生はクラス替えがないので、3月15日の学級懇談会で行います。新2年生はクラス替え後の4月22日の学級懇談会で行います。昨年度から選出方法を見直しました。立候補者がいない場合、欠席者も含めてくじ引きで決めることになります。

## 学校から

### (1) 各学年近況報告

#### ≪3学年≫ (松田先生 3学年主任)

卒業まであと11日(2/23現在)、今年の卒業式は今までと違い、進路が決まった子たちがこれからの子たちにエールを送りたいと、自分たちで卒業式を作ろうと掲示物を作り、座席表も作り、意見を交わしながらやっています。そこには笑顔が必ず付くように考えていますので楽しみにしていただきたいと思います。

入試の件ですが、私立はweb出願が多くなっています。出願開始がギリギリなので、わからないことがある場合、早めに聞いてください。発表もwebです。公立では、前期40%くらいの合格率でした。公立高校も合格発表がwebで見られるようになってきました。私立の合格した子たちは高校から課題をもらって勉強しています。部活動で入る子は体作りを頑張っています。また、なぜこの高校に行きたいのか、この大学に行きたいからこの高校に行きたいのだと、目標がはっきりしている子が多かったように思います。何のために高校に行くのか?と言い続けて欲しいと思います。

白山ブランドの話です。掃除の時間がうるさかったのですが、ここにきてクリーンプロジェクトということで静かに掃除をやっています。課題を解決しようとしてきたので成長が著しく見えた1年でした。

卒業記念品ですが、移動式の簡易クーラーを2台用意しました。

#### ≪2学年≫ (佐藤裕太先生 2学年主任)

1年間ありがとうございました。3年生の後を継ぎ、委員長、部長になりリーダーシップがとれるようにと頑張ってきました。自分たちで考え、相談しながらやっていくという姿が徐々にできてきたと思います。また、学年ブランド、何組ブランドを意識しながらやっています。学年のために働いてくれる男子を募集しました。2学期の最後にレクを企画し行うことができました。3学期も予定しております。そして、女子もやりたいと集まり、修学旅行に向けて掲示物を作っています。修学旅行の実行委員が決まり動き始めました。iPadを使い自分たちで調べ、専門的な話が聞きたい場合は自分たちで就職さんなどに聞こうと計画しています。卒業式実行委員を立上げ、3年生に感謝の気持ちを伝えようとやっていきたいと思います。部活動では、冬期トレーニングを計画実行し、遅れている子に声をかけたりしていました。部活の目標はこれだと言えることができ、これから期待しています。進路については、3年生の情報を話し、進路実現はもう始まっていると、話し方、クラスでの行動、全てつながっているのだと話しています。倍率の話もしました。新聞の情報や、気になることが出てくると思うので、学年体制で臨んでいきたいと思っています。これから助けていただくことがあると思いますが、よろしくお願いいたします。

## 《1 学年》（井谷先生 1 学年主任）

この1年間、初めての主任で一番に考えてきたことは、入学前からの中学生に対する壁をなくし、安心して通う雰囲気を作ることです。たくさん問題はありましたが、学年集会で考える時間を作り、自分で考え、また学年で考えるという流れでやってきました。その中で話してきたことは、安心して話ができる環境を作ることです。先生にチクった、ではなく心配なことを先生に相談できる雰囲気を作ってきました。他のクラス、他の学年の事も相談してくれて、安心して通える学校になってきたかなと思います。学級委員がいじめをなくそう、雰囲気をよくしようと考え、いいことを葉っぱに書いて貼り、学年の木を実らせるということをやっています。このように子ども達から声を上げて取り組めるようになったのも、来年度先輩になるために、立派になってきたからではないかと思います。

1年生にも受験の話をしています。倍率の話をして掲示したところ、興味を示す子が予想以上に多く、3年生は願書を出しているなど何をしているか話し、学年でも取り組んでいるところです。

3年生を送る会の準備をしています。学年の歌がとてもよく、本番が楽しみです。

この1年間、保護者の方々に支えられてやってこられました。ありがとうございました。

### （2）学校からの報告

#### 《山内教頭先生》

1年間、ありがとうございます。4月に赴任した時より挨拶をよくするようになりました。部活動、勉強、生徒会活動も全て右上がりになってきたと印象を受けています。これも保護者の皆様のご協力のおかげだと思います。ありがとうございました。

#### 《山本先生 主幹教諭》

主幹教諭というのは学校の課題を解決するという仕事です。特別支援学級の担任になり、内側からわかったことがあります。この子たちが交流学級に行ったとき、仲間でいられるにはどうしたらよいか、合理的配慮をどのようにしていくとよいか、という2点が担任になって感じた課題です。他にも課題はありますので、これからも解決していきたいと思っています。1年間本当にありがとうございました。

#### 《佐藤友一先生 教務主任》

担任っていいなあと思っていましたが、職員室の担任になろうと考えを改めました。楽しかったことは PTAの方と話が出来たことで、広報を発行することが大変なことがわかり、完成するととても嬉しい気持ちになりました。私たちもそうですが、子どもたちが学校を楽しめるということは、つながりがないといけないのかなと思います。来年も、頑張りたいと思います。

駅伝部の顧問をしています。冬期トレーニングを2年生のキャプテンが中心になり頑張ってくれました。3年生が築いた土台を引き継ぎ、さらにいいものにしました。ほとんどの部活が来年の夏、頑張りたいと話していました。ぜひ応援していただければと思います。白山中の為に頑張りたいと思います。来年もよろしく願います。

### 今年度の活動に対する反省・感想（一部抜粋）

#### 〈1年〉

・役員の人としてのつながりがあることで、温かい活動ができ、学校も安心して通えるようになっているのではないかなと思う。

・中学生になり、難しいお年頃で学校の話をしなくなり、中学校が見えなくなってしまうところですが、役員をして学校のことを知ることができ、よかった。

#### 〈2年〉

・引っ越したばかりなので、友達作りも兼ねて役員を引き受けた。仲良くさせていただいて、外で会っても話が出来るようになり、よかった。

・2年目の役員ですが、よく「好きだねえ、役員」と言われる。これが私の子どもとの関わり方のスタイル。来年も頑張ります。

#### 〈3年〉

・1年間振り返ると、唯一、高校説明会の案内、接待をしたことが、役に立てたことかなと思う。うちの子白山に通っていたと言える学校でいて欲しいし、今後は地域の者として陰ながら応援したい。